

Jueves 24 de agosto de 2017

SECRETARIO

Osorio Chong traza agenda con el PVEM. -La plenaria de las bancadas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se convirtió en una pasarela de secretarios del gabinete que se enfundaron en chalecos verdes y a quienes los legisladores mostraron su compromiso porque la competencia electoral de 2018 no interferirá en el trabajo legislativo. Ayer, los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de **Agricultura, José Calzada Roviroso**; de Salud, José Narro Robles, y de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano Alamán, desfilaron en el Senado durante la plenaria de los diputados y senadores del Verde, quienes estrenaron chalecos con el color y logo que distinguen al instituto político. En su turno, el **secretario de Agricultura, José Calzada**, aseguró que las recientes declaraciones de Trnmp, en el sentido de que saldrían del TLCAN, no corresponden con lo que ha platicado con su homólogo estadounidense; incluso dijo que hay un compromiso de que las exportaciones e importaciones entre ambos países se mantengan. –El Universal 8, La razón 6, El Economista 54, Excélsior 18, Jornada 21, Capital de México 1, Capital Querétaro 12, Capital Hidalgo, Capital Coahuila 12, Capital Edomex 14, Capital Michoacán 12

1



Hay unión entre agricultores de México, EU y Canadá. -El **secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso**, afirmó que los sectores primarios de México, Estados Unidos y Canadá son estables y dinámicos, por lo que se llega a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) fuertes y confiados. Agregó que también se tiene una agenda agroalimentaria sobresaliente, sin mayores problemas en su atención y modernización, y que las últimas declaraciones negativas sobre el acuerdo comercial no corresponden a lo establecido con el titular del Departamento de Agricultura de los EU, George Sonny

Perdue. De acuerdo con un comunicado de la **SAGARPA**, el funcionario federal comentó que en una revisión del capítulo agroalimentario coincidieron en una modernización que siga el camino del progreso para ambas naciones. –**Crónica 27, Talla Política, El Universal, Notiradar, 20 minutos, Quadratin, México Informa, Imagen Agropecuaria, Portal Político, Infórmate, Radio fórmula, Hoja de ruta digital, La Carpa, Proyección económica, Informador, Sexenio, Cco noticias, Hombres del poder, Al segundo, Marco Mares, Marurojas en formula, Once noticias**

Se ponen el chaleco del Verde. -Las bancadas en la Cámara de Diputados y de Senadores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) recibieron a secretarios de estado durante el primer día de su reunión plenaria, donde definen los temas que incluirán en su agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones. El siguiente en ser recibido por los legisladores del PVEM fue el **titular de la SAGARPA, José Calzada**, quien también vistió un chaleco verde. En contraste con Osorio, el salón no se encontraba tan lleno y los legisladores permanecieron más serios durante el discurso que ofreció sobre la situación del campo mexicano frente a la renegociación del TLCAN. Al finalizar la reunión, el **secretario José Calzada** ofreció una conferencia de prensa para ahondar sobre el crecimiento en la producción alimenticia en el país y aclaró también que no se encuentra interesado en una candidatura presidencial. "No, no tengo ninguna intención. No me apunto", dijo antes de marcharse. –**El Heraldo de México 8, 24 Horas 1, El Sol de México 4**

2

Es la economía. –“Los productores entendieron que la forma de competir era tecnificar, innovar y añadirle valor a los productos para sacar adelante el campo”, comentó **José Calzada Roviroa**, secretario de Agricultura. –**El Economista 63**

Donald Trump, blofea: México. - Funcionarios, empresarios, banqueros e incluso el exsecretario del Tesoro de Estados Unidos, Larry Summers, desestimaron las declaraciones del presidente Donald Trump. "Lo que escuchamos el día de ayer por parte del presidente Trump no corresponde a lo que yo he venido platicando con el secretario Perdue.", dijo, **José Calzada titular de la SAGARPA.** –**Excélsior 1**

Cervantes no pasa como fiscal Alhajero por Martha Anaya). -Se pasaron con el verde.- ¡Ya quisieran los priistas la pasarela que le obsequió el gobierno federal al Partido Verde en su plenaria que inició ayer en el Senado!. El desfile de secretarios de Estado con los del PVEM, comenzó con Miguel Osorio Chong, **José Calzada**, Rafael Pacchiano, José Narro. Y hoy esperan a José Antonio Meade, Enrique de la Madrid, Mikel Arriola y a Aurelio Nuño. ¿Y los del PRI? Apenas tienen confirmados a dos Secretarios para su plenaria. –**El Heraldo de México 5**

Trump: ¿sólo perro que ladra? (Desde el Piso de Remates por Maricarmen Cortes). -Por su parte, el **titular de la Secretaría de Agricultura, José Calzada**,

fue más allá con su optimismo y señaló que la amenaza de Trump de terminar con el TLCAN, no corresponde con la realidad que viven los tres países ni con la visión de los equipos negociadores. –**Excélsior 4**

Paquete anticorrupción estilo Duarte y Borge (Aquí en el Congreso por José Antonio Chávez). –El secretario de Agricultura, **José Calzada** llegó puntual al Senado, a la cita de la plenaria de los verdes y su exposición fueron los números negros que llevan en las exportaciones. Es más que el aguacate, un fruto que se consume la producción de México en 7 de cada diez en el mundo, no dependerá del TLCAN. –**La Prensa 10**

Demanda Morelos sensibilidad (Desde el Congreso de la Unión por Jesús Hector Muñoz Escobar). -En el Senado inició ya la pasarela de presidenciables priístas, y es que los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Salud, José Narro, participaron en los trabajos de la reunión plenaria de los senadores y diputados del PVEM, en los que también estuvo presente el de **Agricultura José Calzada**, quien, por cierto, también está en la lista de los que podrían sustituir al líder nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza. –**Impacto 10**

3

Pepe Calzada, el TLCAN y Michoacán (Al buen entendedor por Juan José Rosales Gallegos). -La visita a Michoacán de **Pepe Calzada**, titular de **SAGARPA**, no ha sido lo suficientemente valorada. En primer lugar, el Gobierno de la República eligió a Michoacán para lanzar el Distintivo Empresa Agrícola Responsable (DEAR) "Bienestar Laboral para los Jornaleros Agrícolas", iniciativa creada para garantizar los derechos humanos y laborales de quienes trabajan en el campo. "Mandar un mensaje poderoso a la nación, debemos ver primero por el bienestar de nuestra gente", señaló **Pepe Calzada**. El factor TLCAN juega a favor, así como la cercana relación personal construida por el gobernador Silvano Aureoles con varios integrantes del gabinete federal, entre ellos **Pepe Calzada**. –**Capital Michoacán 6**

Beltrones 1 - Meade 1 (Sobre la Marcha por Carlos Urdiales). -El otro grupo es una liga de políticos diversos pero leales por su institucionalidad. Destacan Manlio Fabio Beltrones, quien lo mismo asegura no buscar la candidatura, pero igual sabe incidir. Otro es Miguel Ángel Osorio Chong y personajes como José Narro, **José Calzada** o Eruviel Ávila. Ahí están los denominados políticos de café y otros rebeldes con causa. Por tanto, el PRI dice Beltrones, debe desdoblarse hacia la izquierda. Y por lo mismo, el actual secretario de Hacienda no cuadra en esas premisas. José Narro sí, **José Calzada** igual y Miguel Ángel Osorio Chong, también. –**La Razón 8**

2018: pasarela presidencial (Estrictamente Personal por Raymundo Rivapalacio). -La sucesión presidencial de Enrique Peña Nieto comienza hoy. Informal, quizás, pero diáfana. La agenda de la plenaria está balanceada entre actores de reparto dentro del gabinete y los elegidos por el Presidente para que participen en el juego de las sillas presidencial. El miércoles abrirá el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, seguido del de Agricultura, **José Calzada**, y del de Salud, José Narro, quien será el orador durante la comida. El jueves temprano comparecerá el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, seguido del de Turismo, Enrique de la Madrid, y concluirá con el de Educación, Aurelio Nuño, quien hará su presentación durante la comida. –*El Financiero 46, El Horizonte 6*

Gobierno y GGPRI impulsan al campo potosino: FGA. -La suma de esfuerzos de los gobiernos priistas de Juan Manuel Carreras y Enrique Peña Nieto, impulsados por los diputados federales priistas por San Luis Potosí, generarán pasos firmes al desarrollo del campo potosino, señaló la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Fabiola Guerrero Aguilar, quien resaltó las recientes reuniones que ha sostenido el gobernador Juan Manuel Carreras, tanto como los diputados federales, quienes en conjunto han puesto proyectos de trabajo en la mesa del **secretario de agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa**, quien reconoce en San Luis Potosí una entidad propicia para programas agrícolas. Refirió que la Zona Media será ampliamente beneficiada por estas gestiones realizadas por el gobernador y fortalecidas por los diputados federales, con políticas públicas encaminadas a la tecnificación de la actividad agrícola, lo que mejorará la producción y a su vez los ingresos para los agricultores. Esto se dio gracias a la reciente reunión que sostuvo el mandatario estatal con el **titular de la SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa**, en donde se acordaron diversos planes para el campo” destacó la legisladora. –*Plano informativo.com*

4

MONITOREO

Difundido el miércoles, 23 de agosto 2017

SECRETARIO

Se registraron **32** impactos del **B-296.- “Representa capítulo agroalimentario del TLCAN, estabilidad, paz y progreso para la región: José Calzada Rovirosa”.**

Televisión: **3**
Radio: **3**
Portales: **26**

B-296.- “Representa capítulo agroalimentario del TLCAN, estabilidad, paz y progreso para la región: José Calzada Rovirosa”. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, señaló que hoy los sectores primarios de México, Estados Unidos y Canadá son estables y dinámicos, por lo que se llega a la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) fuertes y confiados, con una agenda agroalimentaria sobresaliente sin mayores problemas en su atención y modernización. En este contexto, el Secretario de Agricultura afirmó que las últimas declaraciones negativas vertidas sobre la renegociación del TLCAN no corresponden a lo establecido con el titular del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA por sus siglas en inglés), George Sonny Perdue, en una revisión del capítulo agroalimentario, en la cual coincidieron en una modernización que siga el camino del progreso para ambas naciones. Durante su participación en la Reunión Plenaria de Legisladores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), LXIII Legislatura del Senado de la República, el titular de la SAGARPA, los exhortó a dar un mensaje de tranquilidad y confianza a los productores nacionales, toda vez que lo hecho por ellos, en más de 22 años del tratado comercial, vale mucho y representa una palanca importante para la renegociación. Ante senadores y diputados, el secretario José Calzada aseguró que el sector más complejo para negociar en un tratado comercial es el primario, por lo sensible de los temas, sin embargo, en este momento los tres países que conforman el TLCAN muestran estabilidad en este rubro, lo que confirma que invertir en el campo genera condiciones de seguridad y paz, y así lo asumimos como socios comerciales.

5

Arrancó la primera Sesión Plenaria del PVEM en el Senado con la presencia del titular de SAGARPA José Calzada Rovirosa

José Calzada Rovirosa, titular de la SAGARPA, rechazó que EU salga de la renegociación del TLCAN. De igual manera, señaló que tratar de sustituir alimentos es una estrategia peligrosa.

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/imagenes_23082017/23082017020489nc.mp4

Televisión: Milenio Noticias, 15:17 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/imagenes_23082017/23082017021415nc.wmv

Televisión: Milenio Noticias, 16:15 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/imagenes_23082017/23082017023228nc.wmv

Televisión: Milenio Noticias, 18:14 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/imagenes_23082017/23082017022987nc.mp3

Paola Rojas en Fórmula, 17:46 hrs.

Portales, Excelsior, el secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa aseguró que la visión de Trump es distinta a la de los negociadores

23/08/2017 Radio: Contraportada con Carlos Loret de Mola, 104.1 Mhz. FM, 18:35 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/imagenes_23082017/23082017023714nc.mp3

Resumen, José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, indicó que la Secretaría está lista para defender el capítulo agropecuario en la renegociación del TLCAN

23/08/2017 Radio: Antena Radio 3ra Emisión con Enrique Lazcano, 107.9 Mhz FM, 18:14 hrs.

SINTESIS INFORMATIVA

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_23082017/23082017023434nc.mp3

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/400719>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/400708>

<http://www.tallapolitica.com.mx/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region-jose-calzada-rovirosa/>

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/dichos-de-trump-sobre-tlc-no-corresponden-negociaciones-sagarpa>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.5939643/t.Declaraciones+de+Trump+no+concuerdan+con+renegociaci%C3%B3n+de+TLCAN%3A+Calzada/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/259868/0/se-llega-a-renegociacion-del-tlcan-fuertes-y-confiados-agricultura/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/259857/0/declaraciones-de-trump-no-concuerdan-con-renegociacion-de-tlcan-calzada/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/representa-tlcan-progreso-mexico-calzada-rovirosa/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/26666-agro-en-tlcan-representa-estabilidad-y-progreso-para-la-region-calzada>

<http://www.horacero.com.mx/internacional/dichos-de-trump-sobre-tlc-no-corresponden-negociaciones/>

<http://imagenagropecuaria.com/2017/declaracion-trump-corresponden-a-lo-conversado-negociadores-eu-j-calzada/>

<https://www.portalpolitico.tv/gobierno/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region>

<http://www.informate.com.mx/informacion-politica/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region-jose-calzada-rovirosa.html>

<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=707802&idFC=2017>

<https://hojaderutadigital.mx/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-progreso-la-region-jose-calzada-rovirosa/>

<http://lacarpa.com.mx/147976/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region-calzada-rovirosa/>

<http://proyeccioneconomica.com/politica/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region-jose-calzada-rovirosa/>

<http://www.informador.com.mx/economia/2017/736122/6/dichos-de-trump-sobre-tlcan-no-coinciden-a-negociaciones-sagarpa.htm>

<http://www.sexenio.com.mx/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=9372>

<https://lasillarota.com/dinero/trump-se-contrapone-a-sus-secretarios-sobre-el-tlcan/171923>

<https://conoticias.com/2017/08/23/declaraciones-de-trump-no-concuerdan-con-renegociacion-de-tlcan-calzada/>

<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44655>

<http://alsegundo.mx/principal/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region-jose-calzada-rovirosa/>

<https://marcomares.com.mx/sector-agroalimentario-llega-fuerte-renegociacion-tlcan/>

<http://www.oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior¬a=132&dt=2017-08-23>

<http://marurojasenformula.com/representa-capitulo-agroalimentario-del-tlcan-estabilidad-paz-y-progreso-para-la-region-jose-calzada-rovirosa/>

Gobierno y GGPRI impulsan al campo potosino: FGA.- Acciones conjuntas promueven la innovación y tecnificación de la actividad primaria en el estado, señaló Fabiola Guerrero. La suma de esfuerzos de los gobiernos priistas de Juan Manuel Carreras y Enrique Peña Nieto, impulsados por los diputados federales priistas por San Luis Potosí, generarán pasos firmes al desarrollo del campo potosino, señaló la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Fabiola Guerrero Aguilar, quien resaltó las recientes reuniones que ha sostenido el gobernador Juan Manuel Carreras, tanto como los diputados federales, quienes en conjunto han puesto proyectos de trabajo en la mesa **del secretario de agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa**, quien reconoce en San Luis Potosí una entidad

propicia para programas agrícolas. Refirió que la Zona Media será ampliamente beneficiada por estas gestiones realizadas por el gobernador y fortalecidas por los diputados federales, con políticas públicas encaminadas a la tecnificación de la actividad agrícola, lo que mejorará la producción y a su vez los ingresos para los agricultores. “Esto se dio gracias a la reciente reunión que sostuvo el mandatario estatal con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación José Eduardo Calzada Roviroso, en donde se acordaron diversos planes para el campo” destacó la legisladora. Recordó que aunado a estas acciones de tecnificación se tiene en puerta la inauguración de un Centro de Innovación y de Experimentación Científica Agropecuaria, que será fundamental en la producción de la semilla y fertilizantes, “para que esto se vea reflejado en una mejor producción”.

<http://planoinformativo.com/nota/id/540535/noticia/gobierno-y-ggpri-impulsan-al-campo-potosino:-fga>

Congreso comprometido con la justicia social para campesinos: Sigala

“En Michoacán se están consolidando políticas públicas encaminadas a impulsar el progreso de los sectores históricamente más golpeados y un claro ejemplo, es el fortalecimiento al campo michoacano, pilar fundamental para la transformación y progreso del estado”, afirmó el Presidente de la Mesa Directiva en la LXXIII Legislatura Local, Pascual Sigala Páez, tras reiterar el compromiso del Congreso del Estado para aportar leyes y reformas, así como etiquetar recursos en favor de este sector. Luego de que el Gobernador Silvano Aureoles Conejo y **el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Eduardo Calzada Roviroso**, entregaron incentivos al sector agropecuario y pesquero michoacano por más de mil millones de pesos, entre los que destacan 205 tractores, el diputado local reconoció la importancia de estos apoyos para fortalecer a este sector. En ese sentido, llamó a todos los actores políticos a refrendar su compromiso con el pueblo de Michoacán y coadyuvar cada quien desde su trinchera para seguir por la ruta de impulsar el progreso de la entidad. Pascual Sigala destacó el compromiso de los diputados de la LXXIII Legislatura Local, el cual está plasmado en las leyes y reformas que se han impulsado, en temas fundamentales como lo es el campo y en pro de diversos sectores del estado. En ese sentido, refrendó el compromiso de los legisladores para continuar fortaleciendo al campo michoacano y construir acuerdos para destinar un mayor presupuesto para el 2018 para este sector.

<https://www.periodicoeldespertar.com/estatales/congreso-comprometido-con-la-justicia-social-para-campesinos-sigala/>

El PVEM inició su reunión plenaria

Síntesis: En la primera reunión plenaria del PVEM estuvo el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, también estuvieron presentes José Narro Robles, secretario de Salud y **José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura**.

23/08/2017 Televisión: Es Noticia con Hannia Novell, C-40 Abierta, 20:21 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_23082017/23082017025231nc.mp4

SAGARPA

Mayor apoyo ante sequía y desertificación, plantean en la Permanente.- La Comisión Permanente solicitó a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) que, en coordinación con los gobiernos de las 32 entidades federativas, fortalezca sus acciones para apoyar a los sectores agrícolas y ganadero afectados por los fenómenos de sequía y desertificación. A favor del dictamen, la senadora Diva Hadamira Gastélum Bajo, del PRI, aseguró que su Grupo Parlamentario está comprometido con el desarrollo de una estrategia sectorial que encabeza la Sagarpa y que se configure por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y dependencias afines, para tratar de mejor manera este tema. Advirtió que con los fenómenos climáticos más recientes, 19 entidades del país sufren de desertificación y sequía; y los apoyos y subsidios a los productores agrícolas, se requiere aún más, pues va más allá de la economía local e incide en el sistema alimentario del país. En otro dictamen avalado en la sesión de este día, senadores y diputados pidieron a la Comisión Nacional del Agua un informe sobre el estado que guarda la construcción del Túnel Emisor Oriente (TEO). El documento señala que el sistema de drenaje profundo conocido como TEO, es un ducto de 62 kilómetros de largo y de siete metros de diámetro, que desalojará las aguas negras y pluviales del Valle de México y las llevará a la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Atotonilco, en Hidalgo. Con esta obra, de acuerdo con datos de la Conagua, se podrá desalojar hasta 150 metros cúbicos por segundo, lo que contribuirá a mitigar los efectos de las lluvias y brindar mayor seguridad hídrica al Valle de México, por lo que es relevante estar informados de los avances. <http://www.mipuntodevista.com.mx/mayor-apoyo-ante-sequia-y-desertificacion-plantan-en-la-permanente/>

8

Productores lecheros superan retos para avanzar a nuevos mercados

Guadalajara, 23 Ago (Notimex).- Los productores de leche del país han logrado superar diversos retos y ahora, gracias a que cuentan con un marco regulatorio y normativo, se encuentran listos para incursionar en mercados internacionales, dijo hoy el **coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, Francisco Gurría**. Durante la inauguración del Congreso Nacional Lechero XXXIII Conferencia Internacional de Ganado Lechero (CIGAL), expresó que por el tamaño del sector lechero mexicano es posible llegar a otras latitudes. Por ello, consideró importante abrir nuevos mercados aprovechando la apertura que tiene México en el comercio internacional y también, dijo, es necesario buscar el equilibrio con las naciones con excedentes de leche que ven a este país con posibilidades para traer su producto. <http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/400469>
<http://www.informador.com.mx/economia/2017/736075/6/importaciones-de-derivados-y-tlcan-retos-del-sector-lechero.htm>

Solo con inocuidad los productores lograran competitividad en los mercados internacionales: Sagarpa

Los países que requieran exportar productos agropecuarios para consumo humano necesitan contar con una certificación sanitaria que garantice la calidad de sus productos. Al señalar que el campo poblano enfrenta problemas propios de un sistema tradicional y no asegura la inocuidad de los alimentos, Hilario Valenzuela Corrales, Delegado de la SAGARPA en Puebla, destacó que los sectores productivos deben adoptar la innovación para fortalecer la competitividad a través de la inocuidad para con ellos asegurar el acceso a los mercados nacional e internacional, el agua y suelos para incrementar la producción y productividad, y el de inversión para disponer de bienes públicos, como son las sanidades. Al participar en la inauguración del Foro “Importancia de la Adopción de Normas de Inocuidad para Elevar la Competitividad del Sector Agrícola”, **organizado por FIRA**, puntualizó que hoy en día el comercio agroalimentario de nuestro país es de los más importantes a nivel mundial, donde nuestra balanza agroalimentaria paso a ser supeditaría gracias a que México ha logrado consolidarse como un proveedor confiable de alimentos. Ante cientos de productores de la región, el funcionario federal afirmó que dicho logro es gracias a un prestigio mundial en materia sanitaria como resultado del trabajo coordinado entre la dependencia, los productores y gobiernos estatales. Por ello, dijo, el tema sanitario y de inocuidad es estratégico. <http://desdepuebla.com/solo-con-inocuidad-los-productores-lograran-competitividad-en-los-mercados-internacionales-sagarpa/214268/>

9

SECRETARÍA

Productores lecheros superan retos para avanzar a nuevos mercados: Los productores de leche del país han logrado superar diversos retos y ahora, gracias a que cuentan con un marco regulatorio y normativo, se encuentran listos para incursionar en mercados internacionales, dijo hoy el coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría. Durante la inauguración del Congreso Nacional Lechero XXXIII Conferencia Internacional de Ganado Lechero (CIGAL), expresó que por el tamaño del sector lechero mexicano es posible llegar a otras latitudes. Por ello, consideró importante abrir nuevos mercados aprovechando la apertura que tiene México en el comercio internacional y también, dijo, es necesario buscar el equilibrio con las naciones con excedentes de leche que ven a este país con posibilidades para traer su producto. Añadió que la tarea de dar mejor marco de actuación del sector lechero es prioridad de la presente administración federal y a lo largo de casi cinco años se han elaborado una serie de normas oficiales mexicanas para que haya mayor claridad en el intercambio de los productos. - 20minutos.com, informador.com

Exigen a SAGARPA informe sobre uso de agua en el valle de Mexicali: Durante una reunión sostenida con los integrantes y representantes del Comité Ciudadano Defensor del Agua, Medio Ambiente, Justicia y Legalidad A.C. el delegado de la **SAGARPA**. Guillermo Aldrete Haas, se comprometió con los productores del Valle

de Mexicali, a solicitar ante las autoridades correspondientes, se brinde un informe detallado sobre el manejo y destino que se le da al agua para uso agrícola. La reunión se llevó a cabo en las instalaciones de la dependencia federal, ante la presencia de Guillermo Aldrete y su equipo de trabajo, encabezado por los ingenieros Héctor Soto Ibarra, Juan Manuel Martínez Núñez e Hilario Pérez Vega; el presidente de dicho Comité, Eduardo Rodríguez Álvarez. representantes de diversos Módulos de Riego y productores de todo el Valle de Mexicali. - **Monitor Económico, 17**

Federación sumisa ante el problema del agua en Mexicali: Baja California se encuentra acéfala, no hay autoridad estatal y la autoridad federal es sumisa, descalificó ayer Rigoberto Campos González, vocero del Comité en Defensa del Agua, a todos los órganos de gobierno que intervienen en el tema de manejo y uso del acuífero del Valle de Mexicali, sobre explotado y con riesgo de que siga siéndolo extraído del vital líquido. En reunión con autoridades delegaciones de **SAGARPA** en Baja California, el productor agrícola sostuvo que desde el pasado 19 de enero, cuando se dio el primer bloqueo en la obra de construcción del acuífero del ejido Vil la hermosa, ninguna autoridad respaldó el movimiento. Al contrario, se inició una campaña contra los agricultores que participaron, tachándolos de ignorantes y grilleros. Ingenuamente, creímos que el gobernador se pondría de nuestro lado.- **Monitor Económico, 17**

10

Cumple Sedafof con seguro a productores: La Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesquero (Sedafof), entregó 784 mil 545 pesos a 470 productores de Centla y Nacajuca, por concepto del Seguro Catastrófico Agrícola contratado por el gobierno estatal para atender las afectaciones a cultivos durante el periodo primavera-verano. En el evento efectuado en Frontera, Centla, Pedro Jiménez León, titular de la Sedafof, pidió a los productores que previo a iniciar el próximo ciclo productivo den el aviso de siembra a la **SAGARPA**. Ése es el primer requisito para que cuando haya un siniestro demos el reporte de pérdida y comience a operar el seguro, explicó. En este evento estuvieron Francisco Herrera León, delegado de la **SAGARPA**; Leopoldo Rodríguez Sánchez, presidente de la Asociación Ganadera Local de Centla; Carmen De la Cruz Arellano, director de Desarrollo municipal; Rubicel Ocaña Leyva, delegado regional de la Sedafof; Hilario Hernández Osorio, jefe del CADER 03, y José Romero Morales jefe del Distrito 150 Villahermosa.- **Rumbo Nuevo, 2**

Disminuye superficie para siembra de cacao: La **SAGARPA** confirmó que la producción de cacao en Tabasco disminuyó en un 40% durante el año pasado, respecto al 2015, además de que en el 2016 el valor de la producción ha venido a la baja en los últimos años. Tan sólo el año pasado el valor de la producción fue de 702 millones 511 mil 033 pesos, cuando en el 2015 había sido de 711 millones 502 mil 054 pesos. Aunque esto no solo se debe a los problemas que enfrenta el sector con plagas como la Moniliasis, sino incluso a la disminución de la superficie, a las situaciones de catástrofes naturales y a los cambios generacionales a nivel de los

productores, sin pasar por alto que también ha faltado apoyo por parte de los tres niveles de gobierno. De acuerdo al **SIAP de la SAGARPA**, en 2016 en Tabasco se produjeron 17 mil 28.06 toneladas de cacao, lo que representó una baja con respecto a las 18 mil 393.45 toneladas de cacao producidas en la entidad tabasqueña en el 2015.- **El Sol de México, 21**

Importaciones de derivados y TLCAN, retos del sector lechero: En México, se producen 11 millones 600 mil litros de leche al año, pero se consumen 14 mil 500 millones de litros, por lo que existe un déficit del 20% en la producción de leche nacional. Francisco Gurría, coordinador general de **SAGARPA**, dijo que es importante conseguir la apertura de nuevos mercados para la exportación de leche nacional. Grupos ganaderos como el Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, aseguran que el TLCAN ha ocasionado la pérdida de un millón de empleos desde su aprobación en 1994, por lo que piden sacarlos del acuerdo comercial. Héctor Padilla Gutiérrez, secretario de Desarrollo Rural del estado, descarta esa visión y pide "aprender a competir en una economía tan entrelazada. No se pueden dejar productos fuera del Tratado, y si hacemos las cosas bien, podemos entrar al mercado norteamericano a partir de derivados de leche".- **Noticias de Chiapas, 28,**

La banquetera/ La Pluma de Conin : Corno dijo el delegado de **SAGARPA**, Gustavo Nieto, "hace ocho meses no los conocía, pero hoy veo la realidad", en referencia al trabajo que consolida en Querétaro la Confederación Nacional de Productores Rurales, instancia que cuenta con mucho historial en todo el territorio nacional. En Querétaro saltó al ruedo, porque la ceremonia fue en la plaza de toros de Provincias Juriquilla, Alberto Bustamante, a quien se le conoce amplio desempeño en Morelos y hoy toda esa experiencia la trasladó a Querétaro. Y fue el dirigente nacional de la CNPR, Eduardo (Lalo) Orihuela Estefan, quien le vino a tomar protesta a esta organización, que tiene como uno de los principales propósitos llevar bienestar a los pequeños productores, a esos que muchas veces se les niega el crédito, a esos que muchas veces pierden las cosechas por falta de apoyo, a esos que están trabajando el zureo y tienen que salir a pelear con la burocracia de algunas instituciones. Por lo expuesto en este ruedo, hay mucho trabajo que hacer en Querétaro con la CNPR y lo más importante, es una institución apoyada por la **SAGARPA.- Capital, 7**

Decomisan redes prohibidas de pesca en Matamoros. -Las autoridades de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca) llevaron a Tampico, Tamaulipas, por lo menos 30 redes que fueron decomisadas a los pescadores de Matamoros, mismas que estaban prohibidas para la captura de especies del mar, informó el director de Fomento Pesquero Enrique Lozano Garza. -**Hoy Tamaulipas.com**

El Sector agropecuario y otros datos de interés (Agronegocios): En el caso de la población rural, asciende a 27.4 millones de habitantes y participa con 23% de la población en México; 43 % de u población ocupada se dedica a agricultura, ganadería, actividades forestales y pesca, principalmente. Respecto a la población rural semiurbana (17.8 millones de habitantes), sólo 16% de su población ocupada se dedica a estas actividades; en la población ocupada urbana, menos de 12% se dedica a ellas. El Inegi cita en la "Actualización del marco censal agropecuario 2016" un registro de 9.29 millones de predios con una superficie total de 190.3 millones de hectáreas: 49.95 millones de hectáreas, (mha), dedicadas a la agricultura (26%), 64.1 mha a ganadería (34%) y 1.79 mha a aprovechamiento forestal (l por ciento). Adicionalmente, 2.8 mha para otras actividades y 71.61 mha sin actividad aparente, que ascienden a 39 % de la superficie total censada. El tamaño promedio del predio es de 20.5 ha; aunque en el caso de la propiedad ejidal y comunal es de 6.8 ha por predio, mientras que la propiedad privada es de 40.2 ha. Ahora bien, 85% de la superficie agropecuaria y forestal está en administración de medianos y pequeños productores y el restante 15 % lo tienen los grandes productores.- **El Economista, 13**

SECTOR

12

Delfines entrenados podrían salvar a la vaquita marina: Estos cetáceos, entrenados por científicos asiáticos, europeos, norteamericanos y mexicanos, serán llevados al mar de Cortés, en la Península de Baja California, para guiar vaquitas marinas a un santuario de reproducción, anunció el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano Alamán. Al término de su participación en la Reunión Plenaria del Partido Verde Ecologista (PVEM), que se realiza en el Senado, el funcionario manifestó que este proyecto tiene una inversión inicial de cuatro millones de dólares, de los cuales el Gobierno federal pondrá tres millones y el millón restante será de donaciones. Ante los medios de comunicación dijo que se construye el santuario en un lugar dentro del mar de Cortés, donde las vaquitas marinas tendrán un hábitat contra cualquier tipo de amenaza y para que un grupo de científicos puedan implementar un programa de reproducción asistida, además de garantizar un sitio sin redes. Refirió que será a mediados de octubre cuando salga una expedición a capturar vaquitas marinas, como parte del proyecto que tiene a los científicos optimistas de los resultados, aunque advirtió que tardará hasta 20 años la recuperación de esta especie.- **24 Horas, 2 Excelsior, 29, Ovaciones, 4**

México, China y EU analizan plan en pro de la vaquita marina y totoaba: Con la participación de funcionarios federales de México, China y Estados Unidos, así como representantes de organizaciones no gubernamentales y la UNESCO, arrancó en Ensenada el primer día del foro encaminado a delinear una estrategia trilateral para combatir el tráfico de totoaba y lograr el rescate de la vaquita marina, especie endémica del Mar de Cortés, en peligro de extinción. El evento, que fue a puerta cerrada en las instalaciones de la Segunda Región Naval, dio inicio pasadas

las 10:00 horas de este miércoles, donde acordaron generar un memorándum de entendimiento entre los contextos y marcos legales de los tres países involucrados.-
Crónica, 7

Buscan vender mezcal en 12 países. -La ciudad de Oaxaca será la sede de la tercera edición del evento "Bebidas y Destilados de México 2017" que tiene como propósito generar oportunidades de negocios para diversificar los mercados, productos y volumen de exportación de estos productos del sector agroalimentario, entre ellos el mezcal. -**El Sol de Mexico.com**

Productores nacionales van por regulación de lácteos. -Productores lecheros de todo el país proyectan concretar la Norma Oficial Mexicana que regule y obligue a los productos lácteos como yogures y quesos a emplear 100% leche para su elaboración. Productores lecheros de todo el país proyectan concretar la Norma Oficial Mexicana (NOM) que regule y obligue a los productos lácteos como yogures y quesos a emplear 100% leche para su elaboración. -**El Economista.com**

INFORMACIÓN GENERAL

13

Donald Trump blofea: México.- Funcionarios, empresarios, banqueros e incluso el exsecretario del Tesoro de Estados Unidos, Larry Summers, desestimaron las declaraciones del presidente Donald Trump sobre que su país terminará, en algún momento, con el Tratado de Libre Comercio (TLC). En respuesta a las declaraciones del republicano hechas el martes, el canciller Luis Videgaray refrendó la agenda de México en las renegociaciones del TLC. Trump "es un negociador con un estilo peculiar, lo que está haciendo es negociar", dijo. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, afirmó que México tiene alternativas ante los amagos del mandatario y que está preparado para seguir impulsando el acuerdo. Para el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, existen motivos para confiar en que llegarán a buen puerto las negociaciones entre México, EU y Canadá. A su vez, el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Marcos Martínez, recomendó calma y serenidad, puesto que el amago de Trump no generó incertidumbre ni volatilidad en los mercados. Los directores del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología, Fernando Ruiz Huarte, y de ProMéxico, Paulo Carreño King, coincidieron en que no hay señales de que se interrumpirá el diálogo. Los dichos de Trump son menos fuertes de lo que se pensaba, gracias a los contrapesos que existen en EU, dijo Larry Summers.
Excélsior pp

AMLO, con ventaja incluso ante frentes.- De acuerdo con la más reciente encuesta nacional de EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo de cara a las elecciones presidenciales de 2018, al preguntarle a la sociedad "¿por quién votaría?", el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, sigue adelante en las

preferencias electorales con 27% de la intención de voto. La panista Margarita Zavala está en segundo sitio con 20% y Miguel Ángel Osorio Chong es el priísta mejor posicionado, con 16%. Zavala Gómez del Campo cayó cuatro puntos porcentuales en comparación con la última encuesta, en tanto Osorio Chong subió tres puntos con respecto a mayo pasado. López Obrador sólo bajó un punto en los últimos tres meses; en los careos también se ubica como ganador. En los careos, si el PAN va con Ricardo Anaya alcanza 17% de las preferencias, mientras que López Obrador y Morena se mantienen con 27%. Si el abanderado del PRI fuera Eruviel Ávila obtiene 14%, Margarita Zavala por el blanquiazul alcanza 20% y AMLO por Morena 26%. Pero si el aspirante del PRI fuese el Aurelio Nuño, el PRI sólo obtiene 11% de las preferencias. **El Universal pp**

Ni en alianza PAN y PRD ganarían en CDMX; Morena saca 15 puntos de ventaja.- Una posible alianza entre el PAN y el PRD, para las elecciones de Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, atrae hoy una intención de voto de 34 por ciento, lo cual sería insuficiente para derrotar a Morena, en alianza con el PT, que capta el 49 por ciento en un escenario de alianzas, según revela la más reciente encuesta de El Financiero. Aun si se agregan los nombres de posibles candidatas a la alianza PAN-PRD, como Xóchitl Gálvez o Alejandra Barrales, el apoyo que logra dicha coalición es de 32 por ciento, quedando muy abajo de Morena, que atrae por lo menos el 47 por ciento. La encuesta deja ver que la alianza no suma aritméticamente todos los votos de quienes estarían dispuestos a votar por el PRD o por el PAN, por separado, ya que Alejandra Barrales, como candidata del sol azteca, atrae entre 24 y 26 por ciento de la intención de voto, dependiendo a que? candidato de Morena enfrente; mientras que Gálvez, como abanderada blanquiazul, atrae el 22 por ciento. **El Financiero pp**

Prefieren a Sheinbaum.- Claudia Sheinbaum va al frente en las preferencias para la candidatura de Morena a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, tanto entre electores en general como entre simpatizantes morenistas. La ventaja que obtiene sobre sus rivales se explica por la opinión más positiva que genera entre los potenciales votantes, según se observa en la reciente encuesta BGC-Excélsior en viviendas levantada en la Ciudad de México. Sheinbaum alcanza 45% de las preferencias efectivas del electorado en general, en tanto Ricardo Monreal y Martí Batres disputan la segunda posición con 26% y 23%, respectivamente. Mario Delgado alcanza sólo 6%. Entre simpatizantes de Morena, la contienda es más cerrada, pues la actual jefa delegacional de Tlalpan obtiene 37% contra 32% para Monreal, 27% para Batres y 4% para Delgado. **Excélsior pp**